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質問日 順番 氏  名 ぺージ 備   考 

９/15 

（木） 

１ 

 

金城 一文 ２  

２ 山内 竜二 ４  

３ 浦崎  暁 ６  

 ４ 大城むつみ ８  

５ 玉城 哲郎 10  

９/16 

（金） 

６ 金城  敏 13  

７ 長嶺 安浩 15  

８ 新垣 勇太 17  

９ 賀数 郁美 20  

10 前田  潤 21  

９/20 

（火） 

11 金城  敦 24  

12 徳元 敏之 25  

13 金城  悟 27  

14 西平 賀雄 29  

15 伊敷 郁子 30  

９/21 

（水） 

16 金城 幸盛 32  

17 平田 健人 36  

18 山城  渉 37  

19 大田  守 

 

42  

20 新垣 安彦 43  

※ 質問日や質問順は、都合により変更となる場合があります。 
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質問順  １ 氏名 ８番 金城 一文  

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 南部病院跡地利用に

ついて 

 

 

 

２ 商工行政について 

 

 

 

 

 

３ 保育行政について 

 

 

 

４ 市民生活行政につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 道路行政について 

 

 

 

 

 

６ 教育行政について 

 

(1) 県から糸満市への譲渡に向けての話合

いについて 

ア 進捗状況はどうなっていますか 

 

 

(1) 市内業者への優先発注や地場産品の優

先使用について 

 ア 基本方針の策定についてはどのよう

に考えていますか 

 

 

(1) 公立こども園の再編について 

 ア 進捗はどうなっていますか 

  

 

(1) 南斎場について 

 ア 利用状況はどうなっていますか 

 イ 市民の利用者から要望は上がってい

ませんか 

 

(2) 美々ビーチの指定管理について 

 ア 指定管理者の選考についてはどのよ

うに進めていきますか 

  

 

(1) 糸満ロータリーのラウンドアバウトに

ついて 

 ア 整備の進捗状況はどうなっています

か 

 

 

(1) 学校給食センターについて 

 ア 進捗状況はどうなっていますか 
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質問順  １ 氏名 ８番 金城 一文  

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 2023 年Ｇ７関係閣僚

会合について 

 

 

 

８ 消防行政について 

 

 

 

 

(2) 小学校の津波対策について 

ア 小学校での津波避難訓練は実施され

ていますか 

 

(3) 高嶺小中一貫校について 

ア 開校に向けた進捗はどうなっていま

すか 

 

 

(1) Ｇ７関係閣僚会合の誘致について 

ア 誘致に向けての取組はどうなってい

ますか 

 

 

(1) 救急車の適正利用について 

 ア 市内の救急車の出動状況はどうなっ

ていますか 

 

(2) 消防広域化について 

 ア その後の進展はありませんか 
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質問順  ２ 氏名 ３番 山内 竜二   

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育行政について  

 

 

 

 

 

 

３ 「強い沖縄経済」の実

現に向けた西銘大臣

ビジョンについて 

 

 

 

 

 

 

４ 死亡届の受付につい

て 

 

 

 

 

５ 医療的ケア児等実態

調査について 

 

市道阿波根橋口線の道路整備は阿波根自

治会が陳情書を提出し、平成30年から６年間

をかけて自治会役員と市職員が協力して要

請道路の近隣市民への聞き取りや整備に関

しての説明を行っている案件です。そこで伺

います 

(1) 市道阿波根橋口線の道路整備予定状況

について伺う 

 

 

(1) 令和２年度に市内各小中学校に導入し

たタブレット端末はネット環境に対応

した機種変更への対応等が必要かと思

いますが、検討されている内容について

伺う   

 

 

(1) 概要について伺う 

 

(2) 「国として、県・市町村・経済界等の協

調した取組を支援する」とあるが、本市

においても、国（内閣府）がまとめた総

論の考え方を検証し、具体的な課題に取

り組む考えはないか伺う 

 

  

(1) 死亡届の受付時間帯や受付体制につい

て伺う  

 

(2) 火葬許可証発行の状況について伺う 

 

 

(1) 医療的ケア児等の実態調査を行ってい

る目的について伺う 
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質問順  ２ 氏名 ３番 山内 竜二     

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

６ プロ野球キャンプ受

入れについて 

 

 

 

 

 

７ プレミアム商品券事

業について 

 

 

 

 

 

 

(1) 2022年プロ野球キャンプ受入れについ

て、沖縄県の経済効果について伺う 

 

(2) 2023年プロ野球春季キャンプ受入れに向

けた取組について伺う 

 

 

(1) プレミアム商品券事業の意義について

伺う 

  

(2) 昨年実施した商品券事業の販売実績と

経済波及（福祉分を含む）について伺う 

 

(3) 昨年実施した商品券事業の分析結果（利

用店舗状況や福祉分商品券事業を含む）

について伺う 

 

(4) 本年度の実施スケジュールについて伺

う 
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質問順  ３ 氏名  ５番 浦崎 暁   

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 統一教会問題につい    

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 多文化共生行政につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 市長の同問題への認識を伺う 

 

(2) 過去に市当局が統一教会（世界平和統一

家庭連合、関連団体を含む）と関係する

ことがあったかどうか伺う 

 

(3) 同団体や関連団体と関係したと指摘さ

れている議員に対してはどのように考

えるか伺う 

 

(4) 宗教２世問題が児童虐待であると指摘

されている。これをどう考えるのか伺う 

 

(5) 統一教会や関連団体と一切接触や関係

しないための対策について伺う 

 

 

(1) 本市に暮らす外国籍の方々について伺

う 

 ア 外国籍の方々の総数 

 イ 国籍別数 

 ウ 在留資格別数 

 

(2) 市内の企業で就労する技能実習生が多

く暮らしていることについて市長の認

識を伺う 

 ア 受入れ機関や管理団体等との意見交

換、アンケートやニーズ調査の実施 

 

(3) 多文化行政推進について伺う 

 ア 市内に住む外国人や技能実習生が集

い地域住民と交流できる施設の必要

性 

イ 文化やスポーツでの交流事業開催 

 ウ やさしい日本語の普及 
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質問順  ３ 氏名   ５番 浦崎 暁  

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

 

 

 

３ 南部病院跡地利用に

ついて 

 

 

 

４ 生活保護行政につい  

て 

 

 

 

 

 

５ インクルーシブ教育

について 

 

 

 

６ 福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

７ 観光施設整備につい

て 

 

 エ 技能実習生等の生活オリエンテーシ

ョン（ごみ出し分別、交通安全、生活

安全） 

 オ 多文化行政推進計画の策定 

 

 

(1) 現在の土地と建物の権利関係を伺う 

 

(2) 跡地利用に向けた今後の計画を伺う 

 

 

(1) 生活保護率の速報値について伺う 

 

(2) 扶養照会について伺う 

 ア 現在の扶養照会の実務状況 

 イ 「生活保護のしおり」の見直し 

 

 

(1) 小中学校普通教室における医療的ケア

児の受入れ体制や支援体制、今後の具体

的課題について伺う 

 

 

(1) 災害時、重度障がい者（児）や医療的ケ

ア児の避難所設置について伺う 

 

(2) 後期高齢者医療制度におけるはり・きゅ

う・あんま・マッサージ助成の開始につ

いて伺う 

 

 

(1) 魂魄之塔線への駐車場整備について伺

う 
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質問順  ４ 氏名  １番 大城 むつみ   

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 公立認定こども園の

民間活力導入（公設民

営化）について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ コロナ禍の学校生活

について 

 

 

 

 

 

３ 放課後児童クラブに

ついて 

 

 

 

 

 

４ 教育行政について 

 

(1) 公立認定こども園の在り方検討見直し

をする前の市の考え方や市民の声はど

うだったのか伺います 

 

(2) 公立認定こども園の在り方検討の見直

し結果について 

 

(3) 公立認定こども園の公私連携移行園と

移行時期について 

 

 

(1) ２学期が始まって、学級及び学校閉鎖の

状況について 

 

(2) 学校行事や学校生活の実施に関する方

針について 

 

 

(1) 旧兼城幼稚園跡地に学童クラブが完成

し、待ちに待った施設に市当局の対応に

感謝します。そこで伺います 

 ア 職員及び利用者の駐車場の確保 

 イ 園庭や利活用未定地の活用は可能か 

 

 

(1) 教育備品整備について 

  机・椅子の整備状況に不備があるとの相

談があり学校を訪問し確認したところ、

机・椅子の落書きや穴空き、表面の板の

剥がれ等、早急に整備が必要と思われま

す。そこで伺います 

 ア 指摘された小学校の机・椅子の整備状

況 

 イ 市内の小中学校の整備状況 

 ウ 今後の対応策を伺います 
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質問順  ４ 氏名  １番 大城 むつみ   

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 道路行政について 

 

 

 

 

 

 

６ 生活環境について 

 

 

(2) ブックスタート事業について 

この事業は赤ちゃんが絵本と過ごすと

きの様々な表情や、うれしそうなしぐさ

がお父さんやお母さん、周りの大人たち

にも喜びや心安らぐひとときを与えて

くれます。赤ちゃんにとって絵本は、コ

ミュニケーションツールの１つです。そ

こで伺います 

 ア 令和４年度における「ブックスタート

事業」の進捗状況とアンケートの結果

について 

 イ セカンドブック実施について 

 

 

(1) 横断歩道のカラー化の進捗状況につい

て 

 

(2) 地域内の見通しの悪い交差点や道路の

カーブミラー設置について伺います 

 

 

(1) ごみ袋の種類とサイズについて伺いま

す 
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質問順  ５ 氏名   ２番 玉城 哲郎  

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 糸満市スポーツ観光

交流拠点施設（屋内運

動場）整備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 糸満市潮平県道 82 号

線について 

 

 

 

 

 

 

３ プロ野球キャンプに

ついて 

 

 

 

 

４ 光洋小学校創立 30 周

年について 

 

(1) 基本計画策定において、屋内運動場の大

きさはどの程度を想定していますか。ま

たどの市町村の屋内運動場を参考にし

ましたか 

 

(2) 基本計画において、建設費はどの程度を

見込んでいますか 

 

(3) 屋内運動場を整備した際には、どのよう

な市民利用を想定していますか 

 

(4) 現在の屋内運動場整備の進捗状況を伺

います 

 

 

(1) 潮平入り口は雨水管の整備をしている

が、なぜ５月、６月の大雨で冠水被害が

起きたのか 

 

(2) 潮平 563番地付近から潮平公民館辺りま

での坂道の整備はできないか 

 

 

(1) 市民交流をどのように考えていますか 

 

(2) 糸満市スポーツキャンプ等受入協力会

とどのように連携を取っていますか 

 

 

(1) 式典はどのような内容ですか 

 

(2) 記念碑を建立するのはどうか 

 

(3) 卒業生からのお祝いのメッセージを行

うのはどうか 
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質問順  ５ 氏名   ２番 玉城 哲郎  

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

５ ふるさと納税につい

て 

 

 

 

 

 

 

６ 葬儀場条例について 

 

 

７ 南部病院跡地につい

て 

 

 

 

 

 

８ 産後ケアについて 

 

 

９ 選挙について 

 

 

 

 

 

 

 

 

10 台風について 

 

(1) ふるさと応援基金を活用して地場産品

販路拡大事業を行っていますか 

 

(2) 今年のふるさと納税額はどれぐらいか 

 

(3) 企業版ふるさと納税は増えていますか 

 

 

(1) 葬儀場条例を制定する考えはないか 

 

 

(1) これからの計画を伺います 

 

(2) 土地は公社が優先的に取得できますか 

 

(3) 現在地代は出ているか 

 

 

(1) 産後ケア事業の内容を伺います 

 

 

(1) ９月 11 日投開票の県知事選挙の糸満市

の投票率を伺います 

 

(2) センキョ割の内容を伺います 

 

(3) 期日前及び当日、１番目に投票する方は

何か特典はあるか 

 

 

(1) 報道等で台風の接近情報が出たときの

消防体制はどうなっていますか 

 

(2) 防災対策は市民にどう周知しています

か 
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質問順  ５ 氏名   ２番 玉城 哲郎  

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

11 新型コロナ感染症に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

12 高嶺小学校について 

 

(3) 災害対策本部はいつ設置するか 

 

 

(1) ４回目のワクチン接種率はどれぐらい

ですか 

 

(2) コロナ禍で落ち込んだ経済に対しどの

ような対応をしていますか 

 

(3) コロナ禍の影響で困窮世帯に対しどう

対応していますか 

 

 

(1) 移転改築事業の内容を伺う 

 

(2) 移転までの間、老朽化した校舎について

どう対応していくのか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 - 13 - 

 

質問順  ６ 氏名   18番 金城 敏  

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 世界のウチナーンチ

ュ大会について 

 

 

２ 文書作成について 

 

 

 

 

 

 

３ 福祉行政について 

 

 

 

 

４ 教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 土地開発事業につい

て 

 

 

 

 

 

(1) 糸満市で行われる歓迎、受入れイベント

について伺う 

 

 

(1) 議案説明会議で配布された予算集計表

の内容の記載について、複数の事業があ

る場合、事業名の後に等という記載方法

を用いているが、記載する事業名を決め

る基準を伺う 

 

 

(1) 市内保育園等で月に一度行われている

お弁当の日を統一し、同じ日に実施でき

ないか伺う 

 

 

(1) 高嶺小中一貫校について 

ア 高嶺小学校校舎建設の目的を伺う 

イ 二度にわたって入札不調に至った原

因をそれぞれ伺う 

ウ 今後の計画について伺う 

エ 高嶺中学校への影響について伺う 

オ 今後の小中一貫教育推進班について

伺う 

 

 

(1) 真栄里地区物流団地等造成事業につい  

て 

 ア 進捗状況を伺う 

 イ ターミナルゾーンの用途について伺 

う 

 

(2) 旧南部病院の跡地利用について 

 ア 進捗状況を伺う 

 イ 南部病院跡地周辺土地利用基本計画

について伺う 
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質問順  ６ 氏名   18番 金城 敏  

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

６ スポーツ行政につい  

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 地方創生臨時交付金

について 

 

 

 

 

  

(1) 西崎野球場について 

 ア ８月の臨時会において集中豪雨によ

る流出を理由にグラウンドの土の整

備費7,425,000円が可決されました。

今後の抜本的な流出対策を伺う 

 イ 県内他市町村において地方創生臨時

交付金を活用し、野球場等の観客席を

取り替えた実例があるか伺う 

 

(2) 西崎陸上競技場メインスタンド側の照

明設備が災害により、故障したまま長期

間放置されています。コロナ禍で休止し

ていたナイター陸上記録会も７月から

再開していますが、運営に支障を来して

います。修繕計画について伺う 

 

 

(1) 恩納村は新型コロナ感染拡大による影

響により、飲食店を除く売上げが30％以

上減少した村内の事業者へ応援一時支

援金の給付を始めています。本市におい

てもコロナ禍で打撃を受けた事業者が

多く、支援が必要と考えるが計画がある

か伺う 
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質問順  ７ 氏名 ９番 長嶺 安浩  

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 原油価格の高騰につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 糸満北地区の農業用

水について 

 

(1) 一般財団法人沖縄さとうきび振興組合

の運営について  

 ア マスコミ報道では累積赤字は４億円

を超え、経営再建を図るため同組合の

従業員５名を整理解雇することや、そ

れに対し対象の従業員は撤回を求め

団体交渉を行う旨の報道がありまし

た。そこで同振興組合の対応を時系列

で伺います 

 

(2) さとうきびの脱葉処理と農家の費用負

担について 

 ア 次期作より脱葉処理に関して生産農

家の負担が増加するとの情報があり、

農家に対する信用失墜は非常に大き

いものがあると思うが、市当局の認識

を伺います 

 

 

(1) 原油価格高騰などに対する支援につい

て 

 ア コロナ禍や原油価格高騰などで、市内

経済は大きな痛手を受けているが、そ

の中で自然を相手にする１次産業へ

の支援について、當銘真栄市長の見解

を伺います 

 イ 沖縄県トラック協会からの要請活動

がなかったか伺います 

 ウ 近隣自治体では原油価格高騰に伴う

助成金等があるが、糸満市ではこうい

った取組があるか伺います 

 

 

(1) 北地区の農家が待ち焦がれている農業

用水確保の実現に向けた進捗状況を伺 
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質問順 ７ 氏名 ９番  長嶺 安浩  

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 西崎運動公園につい

て 

 

 

 

 

 

 

５ 道路行政について 

 

 

  います 

 

(2) 武富地域内には家畜セリ市場があるが、

場内で使用する処理水の水源は何かを

伺います 

 

 

(1) 西崎運動公園内の野球場、陸上競技場、

体育館の使用について 

 ア 各施設の使用料を伺います 

 イ 各施設のナイター使用料を伺います 

 ウ 公園及び各施設の利用時間を伺いま

す 

 

 

(1) 運送会社、運送関係者から道路管理の苦

情が多数ありました。国道331号旧南部

病院沿いからひめゆりの塔までの区間

及び県道250号線国吉地域から東へ仲座

交差点までの区間の街路樹剪定につい

て伺います 

 ア 現在の進捗状況について 
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質問順  ８ 氏名 10番 新垣 勇太  

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 冠水問題について 

 

 

 

 

 

 

３ 企業誘致について 

 

 

 

 

 

 

 

４ 公園管理と道路の除

草について 

 

(1) 学校制服について 

 ア ユニクロ制服導入について市の見解

を伺う 

 

(2) 教育委員会からのメールの情報発信に

ついて 

ア どのような決定でメールが発信され

ているのか伺う 

 

(3) 市立図書館の民間委託について 

 ア 業務内容を伺う 

 

 

(1) 令和４年５月31日～６月３日の大雨の

被害について 

 ア 市内の冠水した場所を伺う 

 イ 潮平交差点付近の冠水は工事を行っ

たのになぜ冠水したのか原因を伺う 

 

 

(1) リモートワークを推進する企業の誘致

について 

 ア 市の見解を伺う 

 

(2) 外国人の日本語教室の誘致について 

ア 市の見解を伺う 

 

 

(1) ＰＦＩやパークＰＦＩの導入について 

ア どのような議論がなされているのか

進捗状況を伺う 

イ ロンドン杜公園の管理状況を伺う 

ウ 阿波根から潮平入り口までの道路管

理について伺う 
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質問順  ８ 氏名 10番 新垣 勇太  

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

５ 行政運営について 

 

 

 

６ 南部病院跡地周辺土

地利用可能性調査業

務について 

 

 

７ 行政サービスと市民

サービス向上につい

て 

 

 

 

 

 

 

８ 保育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 福祉行政について 

 

 

 

 

(1) 議員の役割と議会の役割について 

ア 市の見解を伺う 

 

 

(1) 南部病院跡地購入について 

ア 基本構想と基本計画を伺う 

 

 

 

(1) 糸満市ＬＩＮＥ＠の活用について 

 ア バージョンアップする考えがあるか

伺う 

 

(2) 糸満市指定ごみ袋について 

ア 有料レジ袋の代わりに自治体の指定

ごみ袋に活用できないか伺う 

 

 

(1) 保育園等入所の申込みについて 

 ア 保育園等入所受付のＬＩＮＥ予約が

できるようにできないか伺う 

 イ 保育園入園児の入所時の園への提出

物を伺う 

 

(2) 行政と薬剤師との連携について 

ア どのような連携を取っているのか伺

う 

 

 

(1) 母子父子寡婦福祉資金貸付について 

 ア 令和３年度の申請件数を伺う 

  

(2) 放課後児童デイの支給日数について 

ア 令和３年度の支給件数と平均支給日

数を伺う 
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質問順  ８ 氏名 10番 新垣 勇太  

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

10 市長の政治姿勢につ

いて 

 

 

 

(1) 令和４年９月 11 日投開票の沖縄県知事

選挙について 

 ア 佐喜眞淳候補者の糸満市支部長を受

けた理由を伺う 
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質問順  ９ 氏名 ７番 賀数 郁美  

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 新型コロナ感染症と

ワクチンについて 

 

 

 

２ 子宮頸がんワクチン

について 

 

 

 

３ 農業振興について 

 

 

 

 

 

 

４ 教職員の働き方につ

いて 

 

 

 

 

５ 学校給食について 

 

 

 

 

 

６ 保育行政について 

 

 

 

７ 西崎陸上競技場につ

いて 

 

(1) ５歳～11歳のコロナワクチン接種が努

力義務規定となる予定ですが、その意義

を伺います 

 

 

(1) 本年度より子宮頸がんワクチンの接種

勧奨が規定されましたが、どのような理

由で接種勧奨となったのか伺います 

 

 

(1) 農業資材、飼料の高騰について 

 ア ロシアのウクライナ侵攻の影響で県

内の資材、飼料が高騰しているが、本

市から農業、畜産業従事者への補助の

考えはあるか伺います 

 

 

(1) 部活動顧問について 

 ア 本市では部活動指導員、地域運動活動

指導員の採用がありますが現在の採

用人数を伺います 

 

 

(1) 給食費の徴収について 

 ア 過去の定例会でも質問をしましたが

再度伺います。給食費未納の方の徴収

の方法を伺います 

 

 

(1) 待機児童について 

 ア 現在の待機児童数を伺います 

 

 

(1) ナイター照明の改修について 

 ア 市の見解を伺います 
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質問順  10 氏名   ４番 前田 潤  

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 冠水被害対策につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 健康長寿について 

 

(1) 大里から報得川に流れる県道糸満与那

原線手前の河川流域における冠水問題

について 

 ア 当該冠水地区に流入する地域の面積

はいくらか 

 イ 土地改良事業で改修された河川の最

下流における川幅及び高さはいくら

か 

 ウ 旧軽便鉄道のコンクリート橋の川幅

と高さはいくらか 

 エ 県道糸満与那原線の同地区の暗渠橋

の川幅と高さはいくらか 

 オ 当該地区を冠水させないための川幅

と高さはいくらか 

 カ 当該地区の問題を解決するのに補助

事業が導入できない理由は何か 

 キ 当該冠水地区を改善するための方法

は土地改良以外に検討されたか 

 

 

(1) 人口動態調査について 

 ア 新聞で火葬場の順番待ち１週間とあ

ったが原因は何か 

 イ 政府が公表している人口動態調査の

推移で 2019 年から直近まで月ごとに

どうなっているか 

 ウ 2020 年と 2021 年、2021 年と 2022 年

はどのように変化しているか 

 エ 死亡する国民が増えたのに対して政

府や専門家は何と説明しているか 

 オ 糸満市における人口動態統計は公表

されているか 

 

(2) コロナ対策について 

 ア コロナウイルスが変異を繰り返して 
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質問順  10 氏名   ４番 前田 潤  

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 個人情報について 

 

 

 

 

 

 

 

４ 市長の政治姿勢につ

いて 

 

   第７波が到来していると言われてい

るがそれぞれの変異ウイルスの電子

顕微鏡画像は公表されているか 

 イ 診断に使われているＰＣＲ検査はい

かほどの正確さをもって診断できる

か 

 ウ ＰＣＲ検査で陽性になった人はコロ

ナ感染が疑われて入院したり隔離さ

れたりしている。もし肺炎球菌やレジ

オネラ菌、連鎖球菌、リゾムコール菌

などに感染もしくは混合感染してい

る場合、コロナ感染対応はできていて

も細菌感染対応は抜け落ちてしまう

場合があり得ると考えるがどうか 

 エ コロナと診断されて細菌感染検査が

行われない場合、細菌感染性肺炎を併

発していれば、必要な抗生剤が投与さ

れず非常に危険と思われるがどうか 

  

 

(1) 名簿提供について 

 ア 自衛隊募集に関する名簿の提供を求

められたことがあるか 

 イ 防衛省もしくは防衛局から名簿を求

められたときは拒否することができ

るか 

 

 

(1) 市長の政治姿勢について 

 ア 市長の言う保守とは何か認識を問う 

 イ 市長の言う市民党とは何か認識を問

う 

 ウ 市長の建白書に対する認識を問う 

 

 

 

 



 - 23 - 

 

質問順  10 氏名   ４番 前田 潤  

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 税制について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 老朽校舎について 

 

(2) 統一教会問題について 

 ア 市における霊感商法の被害実態を把

握しているか 

 イ 市として対策、対応する考えがあるか 

 ウ 最高裁で統一教会の活動についてど

のような判決が下されたか 

 エ 市長は統一教会とその関連団体のこ

とをどのように考えているか 

 

 

(1) インボイス税制について 

 ア インボイス税制の仕組みはどういう

ものか 

 イ 消費税免税業者にどのような影響が

あるか 

 ウ フリーランスや一人親方のような業

者に外注する業者に与える影響はど

のようなものか 

 

 

(1) 高嶺小学校について 

 ア 耐力度調査の結果はどう判断してい

るか 

 イ 壁の剥離等で児童生徒への事故の可

能性を危惧しているがどう判断して

いるか 
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質問順  11 氏名   17番 金城 敦  

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 南部病院跡地利用に

ついて 

 

(1) 市道与座前原線は道幅が狭く、のり面が

崩れて大変危険ですが、市は把握してい

るのか伺います 

  

(2) 整備するべきだと思うが、計画はあるの

か伺います 

 

(3) 市道与座大里線の進捗状況を伺います 

 

 

(1) 学校給食センター整備事業について 

 ア 建設候補地策定業務が必要になった

理由を伺います 

 イ ＰＦＩ方式導入事業の進捗状況を伺

います 

 

(2) 高嶺小学校移転改築事業について 

 ア 高嶺小中一貫校の事業計画が見直し

になった理由を伺います 

 イ これまで進めていた計画は全て無駄

になったのか伺います 

 ウ 事業見直し計画の内容を伺います 

 

 

(1) 今後の計画と財政計画を伺います 
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質問順  12 氏名   21番 徳元 敏之  

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 消防行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 市長の政治スタンス

について 

 

 

 

 

(1) 消防の広域化について 

 ア 進捗状況を伺う 

 イ 昨年度より南部ブロックの広域化に

向けて勉強会を始めたとのことで報

告を受けているが、現状と課題につい

て伺います 

 

(2) 消防職員の体制について 

 ア 現在の消防職員の定数はどのような

状況か。充足率についても伺います 

 イ コロナ感染拡大や熱中症など救急搬

送が増えている状況であるが、最近の

救急搬送の件数について伺います 

 

 

(1) 令和３年 10月 31日投開票の衆議院選挙

時の市長の政治スタンスについて 

 ア 糸満市の選挙区ではどの候補者を応

援したのか 

 イ 市長としての政治スタンスはどうな

のか伺います 

 

(2) 令和４年７月 10 日投開票の参議院選挙

ではどの候補者を応援したのか伺いま

す 

 

(3) 令和４年９月 11 日投開票の沖縄県知事

選挙について 

 ア どの候補者を応援したのか伺います 

イ 糸満市の支部長を引き受けた理由を

伺います 

 ウ 市民党という認識はどうなのか伺い

ます 
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質問順  12 氏名   21番 徳元 敏之  

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

３ 農業行政について 

 

 

 

 

 

 

(1) ７月の糸満市さとうきび生産組合から

沖縄さとうきび振興組合への質問状に

対する回答について伺う 

 ア 質問状１、農家から脱葉処理の経費と

して１トン当たり 900円を徴収してい

るが、一部脱葉処理していないまま圧

搾しているとの情報があるが事実か 

 イ 質問状２、何年頃から行われていたの 

か  

 ウ 質問状３、その工程（脱葉）で脱葉処

理せず圧搾した量は年間何トンにな

るのか、また分蜜糖品質について問題

はないのか 

 エ 質問状４、さとうきび生産農家に対す

る不当な徴収ではないか 

   以上４件への回答を伺います 

 

(2) 一般財団法人「沖縄さとうきび振興組

合」の運営について 

 ア 設立目的について 

 イ 設立日 

 ウ 一般財団法人への移行日 

 エ 参加団体 

 オ 役員及び評議員 

 カ 事業内容 

 キ 職員数 

 

(3) 沖縄さとうきび振興組合の従業員５人

を整理解雇するまでの同振興組合の対

応について伺います 

 

(4) 解雇された従業員の今後の雇用先につ

いて伺います 

 

(5) 今後のさとうきび生産農家への対応に

ついて伺います 
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質問順  13 氏名   12番 金城 悟  

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 市長の政治スタンス

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 糸満市スポーツ・文化

活動の県内外等派遣

費について 

 

(1) 2022年沖縄県知事選挙について 

 ア 當銘市長は自民党、公明党推薦の佐喜

眞淳氏の糸満支部長をなぜ引き受け

たのか伺う 

 イ 佐喜眞淳氏は選挙公報で辺野古移設

など私なら絶対に実現するとしてい

ましたが、當銘市長の見解を伺う 

 ウ 立憲民主党、日本共産党、れいわ新選

組、社民党等が推薦する玉城デニー氏

は辺野古移設反対を示していますが、

當銘市長の見解を伺う 

 エ 無所属の下地幹郎氏の「軟弱地盤埋立

てこれ以上阻止」について、當銘市長

の見解を伺う 

 オ 下地幹郎氏の沖縄県における功績を

伺う 

 カ 下地幹郎氏が糸満市発展に尽力した

事業を伺う 

 キ 沖縄県知事選挙公報の３人の公約に

ついて、當銘市長の見解を伺う 

 

 

(1) 市道Ｄ３号線の白銀釣具店歩道一角（水

産高校正門前におけるＴ字路）に信号機

の設置もしくは一時停止の標識及び車

道路面に停止線の標示についての進捗

状況を伺う 

 

(2) 市道西崎１号線水産高校正門前の凹凸

の修繕についての進捗状況を伺う 

  

 

(1) 県内外等派遣費の趣旨を伺う 

 

(2) 補助の対象となる経費を伺う 

 

 



 - 28 - 

 

質問順  13 氏名   12番 金城 悟  

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

 

 

 

４ 保育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(3) 派遣費の財源を伺う 

 

(4) 沖縄振興特別推進市町村交付金を活用

できるか伺う 

 

 

(1) 本市の待機児童数は県内他市町村と比

べてどのような状況にあるか伺う 

 

(2) 潜在的待機児童数を伺う 

 

(3) 潜在的待機児童を預かる保育施設はど

こですか 

 

(4) 児童福祉法第 24条の趣旨を伺う 

 

(5) 認可保育園１人当たりの補助額を伺う 

 

(6) 認可外施設利用園児に対する多子世帯

への軽減を伺う 
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質問順 14 氏名 15番 西平 賀雄  

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 糸満漁港の埋立てに

ついて 

 

 

 

 

 

２ 教育行政について 

 

 

 

 

 

３ 南山城、嘉手志川公園

整備について 

 

 

４ 南部病院問題につい

て 

 

(1) 埋立ての目的と土地利用計画について

伺う 

 

(2) 旧ボーリング場北側の決壊護岸も含ま

れるか伺う 

 

 

(1) 市指定文化財大城家に投じた予算額を

伺う 

 

(2) 文化財の指定取消しについて伺う 

 

 

(1) 高嶺小中一貫校計画の見直しに伴い、事

業の変更はないか伺う 

 

 

(1) 病院撤退後の市民の医療環境について

伺う 

 

(2) 新たに病院誘致を計画する考えはない

か伺う 
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質問順  15 氏名 ６番 伊敷 郁子  

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 新型コロナ感染症対

策について 

 

 

 

 

 

 

２ 環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 子育て支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 教育行政について 

 

(1) 本市の現在の感染対策について伺う 

ア 直近１か月間の市内感染者数を伺う 

イ 自宅待機者の把握はできているか伺

う 

ウ 自宅待機者への支援はどうなってい

るか伺う 

 

 

(1) 資源ごみ袋の廃止について検討された

結果を伺う 

 

(2) アップサイクルについて 

ア どういうものか内容を伺う 

イ 本市での取組はあるか伺う 

ウ ＳＤＧｓの観点からも検討するべき

だと思うが見解を伺う 

 

 

(1) 育児・介護休業法の改正で10月からスタ

ートする「産後パパ育休」制度について 

ア 制度の内容について伺う 

イ 本市では育休を申請する男性職員は

年間何人いるか、直近５年間の人数を

伺う 

ウ 産褥期の母親の不安の解消のために

も、制度を利用することを市として積

極的に取り組むことが重要だと思う

が、見解を伺う 

 

 

(1) 糸満中学校の教室増築計画について 

ア 糸満南小学校等の児童数が増え、教室

が増加している現状を考えると中学

校での教室も現在の状況で維持でき

るのか、増築が必要になってくるので

はと危惧するが、計画はあるのか伺う 
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質問順  15 氏名 ６番 伊敷 郁子  

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

５ 旧統一教会関連団体

問題について 

 

 

 

 

 

 

(1) 連日報道されている旧統一教会関連団

体について伺います 

 ア この団体の問題点についての見解を

伺う 

 イ 多くの地方議会議員や首長がこの団

体との関わりを指摘されているが、市

長は関わりがあるか伺う 

ウ 市としての関与はあるか伺う 

エ 市長は、本市選出の県議会議員が関与

を認めているが、本市議会議員の中に

も関与している議員がいれば、市民へ

の説明責任は必要と考えるか伺う 

オ 市長が知事選挙で、自公推薦の候補者

がこの団体との関与が報道されてい

る中で、積極的に応援していたことに

ついて説明を求める 
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質問順  16 氏名   19番 金城 幸盛  

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 物価高騰から市民生

活を守る対策につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 通学路の安全確保に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 教育行政について 

 

(1) ５月 10 日、公明党会派が市長に要請し

た「物価高騰から市民生活を守る緊急要

望書」の要望内容について、本市の緊急

対策にどのように反映したか伺う 

 ア 地産地消食材提供事業の保育施設等

への拡充について 

 

(2) ８月５日、下野六太農林水産大臣政務官

への「原油価格の高騰等による農業・水

産業者への支援について（要請）」の概

要を伺う  

 

  

(1) 市道外かく線、セブン－イレブン糸満真

栄里東店前の信号機設置のない横断歩

道において５月 30 日、下校中の児童が

交通事故に遭う事案が発生した。事故後

の対応について、実施機関（教育委員会、

道路管理者、警察）別に伺う 

 ア 本市教育委員会は事故発生後、通学路

の合同点検を実施したか伺う 

 イ 道路管理者である本市の交通安全の

確保策を伺う 

 ウ 信号機設置について、糸満警察署は交

通量調査等を実施したか伺う 

 

(2) 糸満南小学校の正門周辺への駐停車を

禁止する対策について、進捗状況を伺う 

 

(3) 三和中学校の通学路に防犯カメラを設

置する考えがないか見解を伺う 

  

 

(1) 電子黒板について更新を進めるよう令

和３年９月定例会で求めてきたが、その

後の進捗状況を伺う 
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質問順  16 氏名   19番 金城 幸盛  

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

 

 

４ 災害に強い学校施設

の在り方について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ ＳＤＧｓ（持続可能な

開発目標）の推進につ

いて 

 

 

 

 

 

６ 消防行政について 

 

 

(2) 就学援助制度、新入学用品費の援助単価

の引上げについて、次年度に向けた検討

の進捗状況を伺う 

 

 

(1) 糸満南小学校の校舎増築について、災害

に強い学校施設として早期に整備すべ

きと考えるが、検討の進捗状況を伺う 

 

(2) 災害に備え「学校給食用非常食」の配備

について、検討の進捗状況を伺う 

    

(3) 緊急地震速報に対応した非常用放送設

備を津波災害警戒区域内にある学校か

ら順次整備すべきと考えるが、検討の進

捗状況を伺う 

 

 

(1) ＳＤＧｓ推進に関する宣言、取組指針等

を策定する考えがないか見解を伺う 

 

(2) 本市のＳＤＧｓへの取組のシンボルと

して、本市オリジナルＳＤＧｓロゴを作

成する考えがないか見解を伺う 

 

 

(1) 救急隊の業務逼迫について伺う 

 ア 救急出動件数の増加状況を伺う 

 イ 非常招集の現状を伺う 

 ウ 近隣消防本部への応援要請の現状を

伺う 

 エ 「救急搬送困難事案」の発生状況を伺

う 

 オ 救急車に「救急車の適正利用のお願

い」等を表示し、視覚による広報を行

う考えがないか見解を伺う 
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質問順  16 氏名   19番 金城 幸盛  

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ デジタル田園都市国

家構想推進交付金の

活用について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８ 防災行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 道路行政について 

 

(2) 消防職員の増員について 

 ア 消防職員の条例定数と消防職員数を

伺う 

 イ 「消防力の整備指針」で算定される消

防職員の充足率を伺う 

 ウ 「糸満市職員定数条例」を改正し、消

防職員数を増やすべきと考えるが市

長部局の見解を伺う 

  

(3) 本市消防本部へのドローン配備につい

て、検討の進捗状況を伺う  

 

 

(1) 当該交付金を活用し、西崎研修センター

をサテライトオフィス等として整備す

る考えがないか見解を伺う 

 

(2) 当該交付金を活用し「書かない窓口」を

開設する考えがないか見解を伺う 

 

(3) 当該交付金を活用し、防災チャットボッ

トや防災アプリの導入等、防災ＤＸを推

進する考えがないか見解を伺う 

 

 

(1) 令和４年３月定例会で提案した「気象防

災アドバイザー」の活用について、検討

の進捗状況を伺う 

 

(2) 災害時に使用できるオストメイト専用

簡易トイレの備蓄について、検討の進捗

状況を伺う 

 

 

(1) 市道福地真栄里線、名城から真栄里方面

向け下り坂の急カーブについて、事故が 
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質問順  16 氏名   19番 金城 幸盛  

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10 環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11 市民サービスについ  

て 

 

  多発していることから、滑り止め舗装等

の安全対策を速やかに講ずるべきと考

えるが見解を伺う  

 

(2) 市道Ｃ７号線、いとま～る駐車場付近に

ある倒壊の危険がある街灯について、速

やかに対策を講ずるべきと考えるが見

解を伺う 

  

  

(1) 西崎町４丁目の家庭ごみ収集について、

本市の対応を伺う 

 

(2) 家庭ごみ収集場所でのカラスによるご

み散乱の被害について、防止対策を講ず

るべきと考えるが見解を伺う 

  

(3) 令和３年 12 月定例会で提案した「ごみ

分別アプリ」導入について、検討の進捗

状況を伺う 

 

  

(1) 市役所庁舎の男性用個室トイレにサニ

タリーボックスを設置する考えがない

か見解を伺う 
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質問順  17 氏名 11番 平田 健人  

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 生理の貧困について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 通学路の安全確保に

ついて  

 

 

 

 

 

４ 市の情報発信につい

て 

 

 

 

(1) 喜屋武の広場（ヘーランメー）前の県道

３号線と喜屋武公民館前道路の交差点

は現在、標識やミラーの設置などがされ

ているがそれでも事故が発生する場所

である 

 ア これまでの交通事故件数を伺う 

 イ 喜屋武公民館前道路の制限速度を伺

う 

 

 

(1) 教育委員会での生理の貧困への認識及

びこれからの対応について 

 ア 市内各小中学校の対応の進捗状況を

伺う 

 イ 子供たちの声や学校の意見を可視化

するためアンケートの実施は可能か

伺う 

 

 

(1) 糸満中学校前道路では登下校時たくさ

んの児童生徒が通学路として利用して

いるが、幅の狭い道であるため安全の確

保が必要だと考える 

 ア 現在の対応について伺う 

 

 

(1) 情報インフラとしてのソーシャルメデ

ィアの位置づけ、各種サービスの特性等

を踏まえた効果的な活用について 

 ア 情報インフラを整えていくために市

のアカウントのフォロワー数を増や

していく必要があると考えるが、現在

の進捗状況を伺う 
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質問順 18 氏名 14番 山城 渉  

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 糸満市の財政状況に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 糸満市の教育費につ

いて 

 

 

新設の施設やこれから予定している大型

プロジェクト等があるが、本市の財政はゆと

りがあるのか伺う 

(1) 県内10市の財政指数と順位について 

 

(2) 本市の収入源と支出の内容について 

 

(3) 新たに施設を整備して維持管理費が増

えた場合、ほかの事業に影響はあるか 

 

(4) 収入を増やすためには何が必要か 

 

 

公立学校の児童・生徒１人当たりの公費負

担教育費は小学生１人当たり約928,000円、

中学生１人当たり1,091,000円と全国中学校

社会科研究会発行の「わたしたちの生活と

税」に記載されていますが、糸満市の教育費

について伺います 

(1) 本年度の糸満市の教育費は25億9,073万

3,000円になっている。仮に本市の小中

学校の生徒数約6,000名を小学生として

計算したとしても教育費は55億6,800万

円になるが、差額について市の見解を伺

う 

 

(2) 南風原町の教育予算は全体の14.4％と

しているが、本市の教育予算は全体の

何％か 

 

(3) 教育費の確定に関する教育委員会と市

長部局との関係性について（パワーバラ

ンスについて）伺う 
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質問順 18 氏名 14番 山城 渉  

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 消防行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 産業政策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 戦後から続くギンネ

ム及び不発弾に係る

市民負担について 

 

 

 

(4) 小中学校の教頭先生を中心に学校の美

化（草刈り）修繕等を行っていますが、

本来の教職員が行う範囲を超えた業務

も多く、豊見城市等も採用している営繕

担当の任用職員を配置する考えはない

か伺う 

 

 

(1) 消防本部の位置づけと任務、予算配分、

消防職員の定数について伺います 

 

(2) 消防費の予算は国からどのような形で

配分されるか伺う 

 

(3) 消防署員の定数はどのように定めてい

るか伺う 

 

 

税収を増やす、雇用を増やす、雇用の質の

向上を図る、働く市民の所得を増やす産業政

策について伺う 

(1) 産業基本計画を策定する考えはないか

伺う 

 

(2) 新産業のスタートアップやＩＴ企業の

誘致を行う取組をやる気はないか 

 

(3) ＩＴ産業の可能性について本市の認識

を伺う 

 

 

戦後荒廃した土地の復興目的でハワイ産

のギンネムの種子が空中散布された。そのギ

ンネムの木が庭や畑、街路樹に紛れ込み、伐

採に時間と金銭的負担を強いられている。ま 
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質問順 18 氏名 14番 山城 渉  

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 三和校区の３小学校、

１中学校の危険箇所

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

た、至るところにいまだに不発弾がある状況

で、遊休地を開墾するために不発弾探査を行

う場合、樹木の伐採及び撤去は所有者が行う

ことになっています。不発弾がある可能性が

あるから不発弾探査を入れるのに、その危険

な場所を素人である所有者が樹木の伐採及

び撤去をしなければならないのか伺います 

(1) ギンネムについて 

 ア ギンネムの木は外来種か在来種か 

 イ ギンネム空中散布は誰が行ったのか 

 

(2) 不発弾について 

 ア 不発弾は住民が持ってきたものか、国

が行った戦争で投下されたものなの

か 

 イ 不発弾探査時の樹木の伐採及び撤去

を所有者に行わせることについて市

の見解を伺う 

 

 

三和中学校、真壁小学校、喜屋武小学校、

米須小学校に訪問し学校運営やＰＴＡ、部活

動関係者から、学校の整備上の危険箇所や問

題等の情報交換を行った。本市においての対

応を伺う 

(1) 三和中学校の運動場の土砂流出につい

て 

 

(2) 真壁小学校の運動場の校舎側から旧保

育園側の傾斜が 40 センチメートルほど

あり、年々傾きがひどくなっている状況

について 

 

(3) 真壁小学校の玄関付近が雨降り時に滑

りやすくなり、児童が滑り転ぶ問題につ

いて 
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質問順 18 氏名 14番 山城 渉  

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 市職員の早期退職者

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８ 副市長２名体制につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 次世代ＩＴ人材育成

事業について 

 

 

(4) 米須小学校の支援教室の床が膨張して

いる問題について 

 

(5) 喜屋武小学校の旧幼稚園の雑草刈りと

運動場の整備について 

 

 

安定した市職員を早期に退職する方も多

いと聞いている。一般企業に比べ給与や社会

保険、福利厚生もしっかりした環境であるに

もかかわらず、市役所を早期退職するのは労

働環境の悪化等の事情もあると思われるが、

早期退職者の年齢や役職別について伺う 

(1) 直近５年間の早期退職者数及び年齢層 

 

(2) 直近５年間の早期退職者の役職別人数 

 

(3) 早期退職者の退職理由 

 

 

(1) 本市においても大型プロジェクトが多

くあるが、市の運営に必要な財源確保や

税収を上げる取組が見えないように感

じ取れます。市長、副市長の日々の努力

は見えているが、ゆとりを持った市政運

営を行うために副市長を企画、経済、建

設、農水担当。市民、福祉、こども未来

担当の２名体制にするなどして経済等

に力を入れてみる考えはないか伺う 

 

 

(1) 12月、３月、６月の定例会においても次

世代ＩＴ人材育成事業について質問し 
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質問順 18 氏名 14番 山城 渉  

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

  

ましたが、一向に進む気配はなく本市に

おいては子供たちの人材育成をする気

がないと落胆しています。私がこれまで

提案した事業内容について調査研究な

どを行ったと思いますが、これまで行っ

た調査研究や市役所内での打合せ内容

について時系列に報告をお願いします 

 

 

 



 - 42 - 

 

質問順  19 氏名   16番 大田 守  

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 南部病院跡地につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 安全安心な暮らしの

行政について 

 

(1) 教育環境について 

 ア 高嶺小中一貫校の進捗状況を伺う 

 イ 学校給食センター建設予定地を再度

選定することは、これまでの計画書が

白紙になるということか伺う 

 

(2) 親子の読書を通して、親子の触れ合う時

間をつくるブックスタートの状況とセ

カンドブックについて伺う 

 

 

(1) 取り壊すだけの病院施設をなぜ１億 253

万円で購入したか伺う 

 

(2) 病院跡地購入に対する市長の見解を伺  

う 

     

(3) 社会医療法人友愛会との覚書の内容を

伺う 

 

 

(1) 市民の安全安心のための救急体制につ

いて 

 ア 市民からの件数を伺う 

 イ 年間の救急出動件数を伺う 

 ウ 救急出動の体制を伺う 
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質問順  20 氏名   20番 新垣 安彦  

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 新型コロナウイルス

感染拡大防止事業に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ ヤングケアラーの支

援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 農業・水産業行政につ

いて 

 

物価高騰の要因は、コロナ禍による原材料

価格の上昇に始まり、ロシアのウクライナ侵

攻による原油及び穀物の供給不安や急速な

円安等に起因するものである。そこでお伺い

いたします  

(1) 糸満市新型コロナウイルス感染防止対

策等に関する緊急対策事業における新

規経済対策について 

 ア 私立保育所等食材料費負担軽減事業

について伺う 

 イ 認可外保育施設食材料費負担軽減事

業について伺う 

 ウ 放課後児童クラブ食材料費負担軽減

事業について伺う 

 

 

本年８月１日付琉球新報３面にヤングケ

アラーの情報集約の記事が掲載されている

が、その中で厚労省は新しい枠組みとして、

学校からスクールソーシャルワーカーを通

じて自治体に伝えるとなっている。そこでお

伺いいたします 

(1) ヤングケアラーの支援対策について 

 ア 教育委員会の取組について伺う 

 イ こども未来部の取組について伺う 

 

(2) ヤングケアラー条例制定への取組状況

について伺う 

 

 

(1) 原油価格高騰等への対策について 

 ア 糸満市経済団体との意見交換会の内

容について伺う 

 

(2) 糸満漁港北地区水産庁護岸整備事業の

進捗状況について伺う 
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質問順 20 氏名   20番 新垣 安彦  

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

４ 市民生活環境行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 教育環境行政につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 南部病院跡地利用計

画について 

 

 

本年５月 31 日及び６月３日に発生したゲ

リラ豪雨により、干潮時でありながら潮平地

域一帯の水路からあふれた雨水が道路や住

宅地に流れ込み、車両の水没等多くの被害が

発生した。冠水の原因の１つに西崎東水路に

土砂等の堆積により流れが阻害されている

との指摘がある。そこでお伺いいたします 

(1) 潮平地域の冠水対策について 

 ア 沖縄県と西崎東水路についての調整

の進捗状況について伺う 

 

 

懸案でありました高嶺小中学校校舎改築

については計画の見直し案が示されたとこ

ろであります。そこでお伺いいたします   

(1) 高嶺小中学校校舎改築について 

 ア １回目と２回目の入札不調の原因に

ついて伺う  

 イ 学校及びＰＴＡ関係者への説明会の

開催及びどのような意見等があった

か伺う 

 ウ 今後の見直し計画について伺う 

 

 ６月定例会一般質問において、教育委員会

に対して学校給食センターの建設方法及び

予算並びに場所選定について伺ったところ

であります。そこでお伺いいたします  

(2) 学校給食センター建設事業の進捗状況

について伺う 

 

 

去る６月定例会において、本員から市当局

に対して医療法人友愛会所有南部病院の建

物取得及び用地の無償譲渡について伺った

ところであります。そこでお伺いいたします 
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質問順  20 氏名   20番 新垣 安彦  

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 南部病院建物の取得状況について伺う 

  

(2) 南部病院用地取得に向けての取組状況

について伺う 

 

 

 

 



 


